

Tuvo una demanda de dos a uno

# Pemex recaudó 5,100 millones de pesos en la Bolsa de valores

## TIIE

MÁS 100  
puntos base fue la  
tasa de interés en  
la que se pactó la  
operación.

Judith Santiago  
judith.santiago.economico.mx

**Petróleos Mexicanos** (Pemex) recaudó 5,100 millones de pesos con la emisión de certificados bursátiles en el mercado local, en una oferta que tuvo una sobredemanda de dos a uno. Los papeles emitidos a cinco años pagarán un interés de TIIE 28 días más una sobretasa de 100 puntos base.

Fuentes cercanas a la operación dijeron que la demanda de papeles fue por 11,167 millones de pesos; sin embargo, inversionistas nacionales, que demandaron más de 5,000 millones de pesos, solicitaban un premio mayor, en algunos casos TIIE 28 días más 285 puntos base.

“Pemex dejó muy claro que podría llegar a los 10,000 millones de pesos, pero que fueran a una tasa de interés accesible y los primeros 5,000 millones con-

sideró que estaban en un buen rango, los demás pidieron una tasa de interés alta y se cuidó el precio, por eso no se colocó el papel”, explicó uno de los inversionistas involucrados en la operación. Los inversionistas, por la situación financiera de la petrolera, solicitaron un mayor premio por prestar su dinero; no obstante, Pemex cuidó mucho el tema de la tasa de interés, comentó un representante de un fondo de inversión.

De acuerdo con datos disponibles, buscaron participar pocas afores, pero solicitaron un premio muy alto, entre los inversionistas que le prestaron a la petrolera, están tesorerías bancarias, fondos de inversión, banca privada y tesorías de entidades del gobierno federal.

Ayer, la agencia de riesgo Standard & Poor's (S&P) notificó que mantuvo sin cambio las calificaciones para Pemex a escala global en moneda extranjera de

“BBB+” con perspectiva Negativa y “A-” con perspectiva Negativa en moneda local, así como de tres subsidiarias.

Ello porque las calificaciones de la petrolera del Estado continúan reflejando “la expectativa de una probabilidad casi cierta de apoyo extraordinario de parte del gobierno a la empresa, ante un escenario de estrés financiero”, dijo S&P. Agregó que “la perspectiva Negativa refleja el riesgo de que las señales mixtas en políticas gubernamentales clave continúen erosionando el sentimiento del sector privado y disminuyendo las perspectivas de crecimiento para México”.

La acción la anunció después de que confirmó las notas soberanas de México y mantuvo la calificación soberana de México en “BBB+”, pero la perspectiva Negativa implica el riesgo de la rebaja, debido al deterioro en la calidad crediticia de la deuda soberana.

EL ECONOMISTA

VIERNES  
20 de diciembre  
del 2019

10